



La UNED implanta el Grado de Educación Infantil que tiene una gran demanda entre los futuros estudiantes universitarios

Nuevos Grados en Educación Infantil e Ingeniería

El Rector, Ricardo Mairal, ha presentado los dos nuevos Grados que se impartirán en el curso 2022-2023: Grado en Educación Infantil e Ingeniería de la Energía. El Grado en Educación Infantil formará a especialistas en Educación de niñas y niños escolarizados entre los 0 y los 6 años. Una etapa clave para el desarrollo integral y armónico de la persona en sus dimensiones física, emocional, afectiva, social, cogniti-

va y artística. Un Grado que ha sido una aspiración histórica de la UNED y que ahora se concreta gracias al cumplimiento del Objetivo 4 de la Agenda 2030 de la UNESCO con la que la universidad está comprometida. Los dos primeros cursos se implantarán el próximo Curso Académico 22-23. La coordinadora ha explicado que el Grado tendrá cuatro cursos, y se completa con dos optativas en el último curso.

Cincuenta

La Universidad Nacional de Educación a Distancia y el Centro de Talavera de la Reina tienen un largo camino andado juntos. En 2019 celebrábamos el 40 aniversario de la creación de nuestro Centro. Este año, la UNED celebra su cincuentenario. Ambas efemérides han sido momentos idóneos para reafirmar el compromiso por una enseñanza universitaria de calidad, implantada extensamente en el territorio nacional, vehículo de igualdad de oportunidades para muchos de nuestros ciudadanos y motor de iniciativas que ayuden a fijar población en un país con un grave problema de distribución territorial de los habitantes. En este empeño la UNED siempre ha contado con el respaldo de la ciudad y de las instituciones tanto regionales como provinciales como locales. Esperamos que podamos seguir celebrado esta buena sintonía.

*Enrique Martínez de la Casa
Director del Centro Asociado*



Recogida de alimentos para Ucrania

La comunidad universitaria de la UNED de Talavera de la Reina, ha participado en la recogida de alimentos para el pueblo de Ucrania que se ha organizado en el Centro. El objetivo era conseguir alimentos no perecederos como legumbres y alimentos enlatados así como leche específica para bebés. La respuesta ha sido muy positiva. Los kilos de alimentos recogidos han sido entregados a la Cruz Roja de la localidad para que los haga llegar a sus destinatarios.



El Ayuntamiento de Illescas renueva el convenio del Aula

El alcalde de Illescas, José Manuel Tofiño y la presidenta de la Junta Rectora del Consorcio de la UNED en Talavera de la Reina han firmado la renovación del convenio que sostiene el Aula que la UNED tiene en la localidad. La ratificación por ambas partes demuestra el apoyo que el Ayuntamiento de Illescas viene

mostrando a la formación universitaria que imparte la UNED. Ambos han aprovechado la firma para invitar a la población a seguir una formación de calidad en un entorno cercano. En el Aula de se imparte el curso de Acceso a la Universidad para Mayores así como los dos primeros cursos del Grado de Psicología.

Exámenes presenciales

La UNED de Talavera de la Reina ha desarrollado, con absoluta normalidad, la realización de la primera convocatoria de exámenes del curso 2021-2022. Estos exámenes son los primeros presenciales para los alumnos después de la interrupción motivada por la pandemia de coronavirus.

El Real de San Vicente acoge la Jornada UNED-UCLM sobre economía circular

La UNED de Talavera y la Universidad de Castilla-La Mancha han organizado la Primera Jornada de Economía Circular. Dicha actividad se ha programado en El Real de San Vicente en un deseo de acercar la universidad al mundo rural. La Jornada, en la que participaron, entre otros el consejero de Desarrollo Sostenible y el alcalde de El Real de San Vicente, ha estado coordinada por el profesor Iván Martín y el secretario del Centro, David Morales. Alumnos de la UCLM se desplazaron a la localidad del Real en tanto que numerosos alumnos de la UNED pudieron seguir la Jornada por Canal Intecca que la transmitió en streaming.



A la presentación de la Jornada asistieron el Director y el Secretario del Centro, el vicerrector de la UCLM, Santiago Gutiérrez, el coordinador de la Jornada, Iván Martín y el concejal de Santa Ana de Pusa, Doroteo Gálvez

Continuidad en el Presupuesto para 2022

La Junta Rectora aprobó el Presupuesto de funcionamiento para el año 2022 que asciende a 798.277 euros, un 2 por ciento más que el Presupuesto del año 2021. Por capítulos de Ingresos, las tasas y precios públicos representan 5.000 euros, mientras que las transferencias de las instituciones que forman el Consorcio ascienden a 793.277 euros. Las aportaciones provienen de la UNED Central, la Diputación Provincial de Toledo, el Ayuntamiento de Talavera de la Reina, la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, los Ayuntamientos de Quintanar de la Orden, Illescas, Torrijos y Mora y Eurocaja Rural. En el capítulo de Gastos, la mayor partida corresponde al pago de las becas de tutorización de alumnos.



Rodríguez Zapatero presenta una biografía de Manuel Azaña

El expresidente del Gobierno de España, José Luis Rodríguez Zapatero, ha intervenido en el Aula de Cultura del Centro Asociado, que reabrió así sus actividades de Extensión Universitaria, gracias a la colaboración prestada por la Asociación Manuel Azaña. “Retrato de un desconocido. Vida de Manuel Azaña”, que así se titula la biografía del que fuera Presidente de la Segunda República, escrita por Cipriano Rivas Cherif, cuenta con un prólogo de Rodríguez Zapatero en esta nueva versión preparada por el hijo de Rivas Cherif y que revisa Isabelo Herreros, presidente de la Asociación Manuel Azaña.

Anillamiento de aves

El Centro, junto a la Asociación Ardeidas, ha programado un anillamiento de aves en la Isla de los Molinos de Arriba, dentro de los actos organizados para conmemorar el 50 aniversario de la fundación de la UNED. Tutores, alumnos y PAS pudieron participar de esta actividad.



Homenaje a la UNED

Lotería Nacional ha querido sumarse a la conmemoración del 50 aniversario de la fundación de la UNED. Los décimos del sorteo correspondiente al día 2 de abril de 2022 estuvieron ilustrados con el logotipo creado para celebrar los actos que ha programado la UNED en todo el territorio nacional.





Menos restricciones en Biblioteca

Otro de los servicios del Centro que ha retomado prácticamente la normalidad ha sido la Biblioteca. Además, su horario de tarde se ha visto reforzado con la dedicación de un aula a sala de estudio y lectura por la mañana. Número total de documentos con los que cuenta la Biblioteca es de 29.427, prácticamente la misma cifra que el curso anterior. La mayoría son monografías (22.185), seguido de registros sonoros (5.292) y videos (922). Las nuevas adquisiciones en el curso 2020/2021 han sido 244. El número de usuarios, teniendo en cuenta las restricciones de la pandemia, han sido 1.391 y el número de préstamos domiciliarios han sido 3.440. También se han tramitado 206 peticiones de préstamo interbibliotecario. La media de préstamos por día de apertura ha sido de 17 en tanto que la ratio de préstamo por usuario ha sido de 2,47. Durante el curso se han tramitado 606 reservas de documentos prestados o disponibles en estantería.



El Prado fue otra vez escenario de la Feria del Libro

La alcaldesa de Talavera de la Reina, Agustina García Elez, acompañada por miembros de su equipo de gobierno y del responsable de la Asociación de Libreros de FEDETO, Nazario García, ha visitado la caseta que el Centro Asociado mantiene abierta en la Feria del Libro que este año ha vuelto a situarse en los jardines del Prado. La alcaldesa se interesó por la oferta universitaria de la UNED y el director del Centro, Enrique Martínez de la Casa la informó de que la principal novedad que ofrece el Centro de cara al curso próximo es la puesta en funcionamiento del Grado de Educación Infantil y del Grado de Ingeniería de la Energía.



UNED Senior Torrijos visita Sigüenza

Alumnos de UNED SENIOR de TORRIJOS, realizaron una excursión a la ciudad de Sigüenza, dentro de las actividades programadas en el curso 2021/22. Visitaron entre otros, el casco histórico, la Casa del Doncel, la Iglesia románica de Santiago, la Catedral y el Museo Diocesano. La ciudad de Sigüenza, las salinas de Imón y la localidad de Atienza en la provincia de Guadalajara, se encuentran en fase de propuesta para ser declaradas Patrimonio de la Humanidad.